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Estado investiga surto de 
Covid-19 em Botumirim 

Piracema tem início em 
1° de novembro e traz 
restrições de pesca
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Cotação Dólar - real

R$ 5,64

Cotação eUrO - real

R$ 6,51

Gasolina

R$ 6,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,86

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 32º
Min. : 21º

O senador mineiro Rodrigo Pa-
checo, presidente do Congresso 
Nacional, é o mais novo integran-
te do Partido Social Democrático 
(PSD). Sua ficha de filiação foi 
assinada pelo presidente nacio-
nal da legenda, Gilberto Kassab, e 
pelo presidente da sigla em Minas 
Gerais, Alexandre Silveira, diretor 
da Presidência do Senado e su-
plente de senador. O evento reu-
niu cerca de 700 lideranças, entre 
senadores, deputados federais e 
estaduais, prefeitos e diversas ou-
tras lideranças do PSD e de outros 
partidos, na quarta-feira (27), em 
Brasília, no Memorial Juscelino 
Kubitscheck. 

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) refor-
çará a fiscalização do trânsito nas estradas 
federais do país durante todo o feriado de Fi-
nados. Com o objetivo de prevenir e reduzir 
o número de acidentes e combater práticas 
ilícitas, o policiamento ostensivo nas rodo-
vias começou ontem (29) e se estende até 
terça-feira (2), com a Operação Finados 2021. 

A Prefeitura de Pirapora, através da Se-
cretaria Municipal de Saúde tem realizado 
várias ações na “Semana de Saúde Bucal”. 
As Unidades Básicas de Saúde do Cícero 
Passos, Aparecida e Bom Jesus capacitaram 
os agentes municipais sobre prevenção do 
câncer de boca, exame clínico e avaliação de 
crianças com orientações sobre saúde bucal 
para as famílias. 

Carlos Pimenta se reúne 
com lideranças em São 
Romão
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Operação ‘Finados’ é 
realizada nas rodovias do 
Norte de Minas

Norte de Minas está mais bem 
representado na política nacional

DIVULGAÇÃO

Pirapora realiza ações 
na Semana de Saúde 
Bucal

A Câmara dos Deputados votará, na próxima quarta-
feira (3/11), a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
23/21, que limita o valor de despesas anuais com pre-
catórios, corrige seus valores exclusivamente pela taxa 
Selic e muda a forma de calcular o teto de gastos. 

Marcelo Freitas defende 
proposta para viabilização 
do Auxílio Brasil 

Até o dia 5 de novembro, uma equipe 
do Serviço Geológico do Brasil (SGB-
CPRM) estará em quatro municípios 
mineiros da bacia do rio Verde Grande 
– Montes Claros, São João da Ponte, Ver-
delândia e Jaíba –, para fazer o primeiro 
de uma série três ensaios com traçadores 
corantes na região. 

ANA e SGB usam corante inofensivo para 
investigar a água no rio Verde Grande

DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

A Coordenadoria de Vigilância em Saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros já enviou à Fundação Eze-
quiel Dias, em Belo Horizonte, cinco amostras de exames RT-PCR 
de pacientes acometidos por Covid-19, no município de Botumi-
rim. As amostras estão sendo analisadas em laboratório e, a pe-
dido da SRS, está sendo realizado sequenciamento genético para 
verificar se o surto constatado no município é ou não decorrente 
de nova variante de coronavírus. 

SAÚDE 7
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Instituído pelo presidente Getúlio 
Vargas em 1937, o dia 28 de outubro 
celebra o Dia do Servidor Público 
para homenagear todos os profissio-
nais que ocupam cargos públicos no 
Brasil. O concurso público, hoje, é a 
principal porta de entrada para car-
gos da federação, dos estados e mu-
nicípios, e a garantia de estabilidade 
é um dos principais fatores pelo qual 
essas funções sejam tão desejadas.

A combinação entre empregos 
públicos e concursos é antiga: e co-
meçou justamente em 1937, quando 
a primeira prova para concorrer a um 
cargo público foi aplicada. Cinco mil 
candidatos disputaram vagas para o 

Instituto de Aposentadoria e Pensões 
dos Industriários, na época, este era 
um número de participantes bastante 
expressivo.

E até os dias de hoje, o Brasil pos-
sui um grande número trabalhadores 
frutos de concursos públicos. Segun-
do a Organização para a Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), em relação à população 
empregada no Brasil, 12,5% dos tra-
balhadores são servidores públicos. 
Este percentual é abaixo da média 
de outros países desenvolvidos, que 
chegam nos 17,8%. Entretanto, apro-
ximadamente 15% do PIB brasileiro 
corresponde ao valor pago dos sa-

lários e previdência dos servidores 
públicos, porcentagem maior que 
México e Inglaterra.

O método de seleção, juntamen-
te com o regime de estabilidade, é 
fundamental para garantir a conti-
nuidade dos serviços, protegendo 
o servidor e o estado de práticas de 
um ou outro agente político em de-
trimento do interesse público. Este 
cenário vem para garantir uma impes-
soalidade ao trabalho público, isenta 
de opiniões partidárias ou pressões 
políticas.

Resistente às alternâncias de po-
der, o funcionalismo público é um 
importante mecanismo para os servi-

ços essenciais para a população. As-
sim, o sistema de concursos cresceu, 
se desenvolveu e, por consequência, 
atraiu muitos brasileiros.

Evitando processos seletivos de-
morados, os concursos são considera-
dos seguros para testar as competên-
cias de quem vai prestar um serviço à 
população. Além disso, para que haja 
continuidade em projetos e serviços, 
índices de turnover do serviço públi-
co são mais baixos em comparação 
ao sistema privado, um ponto a mais 
para garantir eficiência operacional e 
estabilizar o clima organizacional sem 
que nenhuma instabilidade política 
interfira no trabalho.

À medida que o mundo se de-
para com mudanças climáticas cada 
vez mais inquestionáveis, as grandes 
empresas precisam assumir o papel 
de protagonistas no engajamento 
das suas cadeias de fornecimento 
para mitigar o aquecimento global. 
Esse é o desafio do século e as em-
presas líderes de seus setores têm 
como obrigação incentivar suas ca-
deias para uma mudança urgente de 
atitude.

E para transformar mentes é 
necessário estabelecer uma nova 
ordem de prioridades na indústria 
e na vida cotidiana, trata-se da cons-
cientização sobre as implicações das 
mudanças climáticas – que além de 
estarem diretamente associadas ao 
aumento no custo da operação e na 
redução da capacidade de produção 
são uma ameaça para os ecossiste-
mas do planeta e também para os 
direitos fundamentais ao ampliar 
desigualdades e criar injustiças.

O papel das companhias é indu-
zir iniciativas que façam a diferença 

para a humanidade. Para orientá-las, 
uma ferramenta em especial vem se 
mostrando estratégica: a Iniciativa 
com Objetivos Baseados em Ciência, 
ou Science Based Targets Initiative 
(SBTi), conduzida pelo CDP, Uni-
ted Nations Global Compact, World 
Resources Institute (WRI) e WWF, 
que identificam e promovem abor-
dagens inovadoras para a fixação de 
metas ambiciosas e significativas de 
redução de emissões de GEE (gases 
de efeito estufa), impulsionando a 
transição rumo a uma economia de 
baixo carbono.

Sabemos que esse movimento 
ainda é tímido na América Latina e 
em especial no Brasil, mas isso pre-
cisa mudar. Em janeiro deste ano, a 
MRV se tornou a primeira empresa 
do setor da construção civil no país 
a assumir o compromisso de com-
bate às mudanças climáticas junto 
à iniciativa SBTi. Naquele momen-
to, apenas 46 empresas da América 
Latina haviam aderido à iniciativa, 
sendo somente 18 brasileiras. A MRV 

é signatária do Pacto Global da ONU 
desde 2016 e sabe da necessidade 
de desenvolver ações em diferentes 
frentes, com metas claras, de médio 
e longo prazo, envolvendo inclusive 
toda a cadeia de fornecedores. Aliás, 
no ano passado, alcançamos uma 
redução significativa nas emissões 
indiretas. No caso das emissões indi-
retas por aquisição de energia, expe-
rimentamos uma queda de 24% nas 
emissões, em comparação a 2019. 
Seguindo a estratégia de fazer a tran-
sição energética na direção de fontes 
limpas e renováveis, em 2020 im-
plantamos nossa primeira usina fo-
tovoltaica para o consumo de obras, 
plantões de vendas e escritórios, em 
Uberaba (MG), com capacidade de 1 
GWh/ ano, e iniciamos a instalação de 
mais uma, no estado da Bahia, com 
capacidade prevista de 480 MWh/
ano. Além disso, por livre iniciativa, 
integramos o Programa Carbon Dis-
closure Program (CDP), reportando 
informações solicitadas por fundos 
e investidores. Também estamos co-

nectados ao Programa CDP Supply 
Chain, que nos apoia na definição 
de estratégias de engajamento dos 
fornecedores por meio da análise de 
riscos e oportunidades associados às 
mudanças do clima e à gestão de ga-
ses causadores de efeito estufa. Em 
coerência com esses compromissos, 
em 2020, negociamos quase R$ 1,5 
bilhão com nossa base de mais de 
7.900 fornecedores responsáveis de 
serviços, matéria-prima, equipamen-
tos, tecnologias e mão de obra, que 
são fundamentais às nossas rotinas. 
Também no ano passado, 100% dos 
486 novos parceiros foram contra-
tados com base em critérios sociais, 
e também em quesitos ambientais. 
Assim, buscamos expandir nossas 
próprias ações, construindo uma 
cultura de ações efetivas capazes de 
conter as mudanças climáticas.

Não há, outro caminho a não ser 
investir cada vez mais em iniciativas 
sustentáveis e nossa meta é levar 
toda nossa cadeia de fornecedores a 
fazer o mesmo.

Após o governador Romeu Zema decidir reduzir a alíquota de 
ICMS do diesel de 15% para 14% até janeiro de 2022, governadores 
de outros estados discutem o congelamento nacional do ICMS sobre 
combustíveis. A proposta partiu do Fórum de Governadores, que pro-
põe congelar por 90 dias a alíquota estadual no preço final após cada 
reajuste anunciado pelo governo federal. A proposta será levada ao 
Conselho Nacional de Política Fazendária, o Confaz, responsável por 
aprovar esse tipo de matéria.

TAxA DE JUROS EM 7,75% PREOCUPA SETOR PRODUTIVO

A decisão do Banco Central de aumentar a taxa de juros de 6,25% 
para 7,75% ao ano, o maior patamar desde 2017, preocupa o setor 
produtivo. A Federação das Indústrias de Minas divulgou uma nota 
após a decisão criticando o ritmo acelerado de aumento da taxa Selic, 
que prejudicará a recuperação da economia brasileira, ainda muito 
fragilizada pela pandemia da Covid-19. Para a entidade, a escalada 
dos juros representa mais um desafio para os setores produtivos, que 
convivem com problemas estruturais antigos, como elevada carga tri-
butária, deficit de infraestrutura e alto custo do capital, entre outros. 
Além de cobrar a realização de reformas estruturais, Fiemg também 
considera que vivemos com risco de perda de investimentos e de bai-
xo crescimento da economia brasileira.

PAIM VOLTA A COBRAR VOTAçãO DE SEU PROJETO qUE
CLASSIFICA INJúRIA RACIAL COMO RACISMO

O senador Paulo Paim (PT-RS) voltou a cobrar a aprovação do 
projeto de sua autoria que tipifica a injúria racial como racismo (PL 
4373/2020). Nesta sexta-feira (29), o senador foi ao Twitter escrever 
que é urgente que o Senado vote a matéria – que também aumenta 
a pena para a injúria racial. Segundo Paim, o assunto é de interesse 
de todo o país. Ele disse que “a sociedade e os movimentos sociais 
precisam se mobilizar” e ressaltou que “o racismo estrutural é uma 
chaga da sociedade brasileira”.

“O Congresso Nacional não tem mais argumento para não pautar a 
matéria. Pessoas negras sofrem racismo ao andar nos parques, por ter 
um patinete ou bicicleta e até recebem tapas por cantar em eventos”, 
afirmou Paim, lembrando casos recentes de racismo contra pessoas 
negras no país. (Agência Senado)

PRIVATIZAçãO DOS CORREIOS: ENTENDA PONTOS
 DO PROJETO qUE DIVIDE OS SENADORES

A privatização dos Correios — cujos serviços postais iniciaram-
se há 358 anos — divide senadores na análise do projeto de lei que 
atualiza o marco regulatório do Sistema Nacional de Serviços Postais 
(SNSP). Após a leitura do relatório na Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) e pedido de vista coletiva, na terça-feira (26), os parla-
mentares acordaram deliberar sobre o PL 591/2021 na próxima reu-
nião do colegiado, marcada para 9 de novembro.

Até então, o relator da matéria, senador Marcio Bittar (PSL-AC), 
não havia modificado qualquer item do substitutivo elaborado na 
Câmara pelo deputado federal Gil Cutrim (Republicanos-MA). Bittar 
também rejeitou as cinco emendas apresentadas pelo senador Angelo 
Coronel (PSD-BA). Se aprovada na comissão, a matéria irá ao Plená-
rio. (Agência Senado)

Por que fazer um planejamento 
previdenciário

ICMS fixo reduz impactos 
no custo de vida (Parte 1)

PRISCILA REBANDA
ADVOGADA, ESPECIALISTA EM DIREITO PREVIDENCIáRIO E DIREITO 

PREVIDENCIáRIO INTERNACIONAL BRASIL – PORTuGAL E
NACIONALIDADE PORTuGuESA

RODRIGO EDuARDO MARIANO
ADVOGADO TRIBuTARISTA DE INTELIGêNCIA DE NEGóCIOS E JuRISTA, MESTRE 

E ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBuTáRIO, EMPRESARIAL E DO AGRONEGóCIO

O Projeto de Lei que torna in-
variável a alíquota do ICMS sobre 
combustíveis, aprovado recente-
mente na Câmara dos Deputados e 
que agora chega ao Senado, prevê 
que os estados sejam obrigados a 
ter uma alíquota fixa do imposto, 
independentemente das variações 
dos preços dos combustíveis ou do 
câmbio.

A ideia central é simplesmente 
diminuir o preço final do combus-
tível, medida que se impõe diante 
dos absurdos e sucessivos aumen-
tos efetuados pela Petrobras, que 

utiliza como argumento a variação 
internacional no preço dos com-
bustíveis, bem como, a variação do 
câmbio. O projeto estima que a re-
dução final no valor ao consumidor, 
fique em média 8% para gasolina, 
3,7% para o diesel B e 7% para o 
etanol hidratado. 

No cenário atual, o ICMS co-
brado pelos Estados é devido em 
substituição tributária, ou seja, o 
valor é cobrado para frente atingin-
do diretamente o consumidor final 
que paga a conta. Como exemplo, 
podemos apontar que, atualmente 

as alíquotas no caso da gasolina 
variam de 25% a 34% dependendo 
de cada Estado. Como comparação, 
vale a pena lembrar que o ICMS 
dos combustíveis rendeu R$ 75,6 
bilhões nos 9 primeiros meses de 
2021, quase a totalidade de 2020, 
R$ 80,5 bilhões.

Com a aprovação, a alíquota dos 
combustíveis fica sujeita à chamada 
substituição tributária. Desta forma, 
o imposto será calculado por unida-
des de medidas que serão definidos 
pelos Estados e Distrito Federal 
para cada combustível. As alíquotas 

fixadas terão validade por 12 meses 
a partir da sua publicação. 

O que se observa claramente 
neste Projeto de Lei é que, para que 
não haja intervenção na política de 
preços da Petrobras, a Câmara dos 
Deputados encontrou uma medida 
ainda que paliativa, mas muito be-
néfica ao consumidor. O valor dos 
combustíveis está à mercê de uma 
política de preços totalmente irra-
cional e absurda, ao ter como base 
o mercado internacional para majo-
ração dos preços e a carga tributária 
é decisiva para o elevado custo. 
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Dia do Servidor Público: Como os concursos 
contribuíram para a consolidação dos 
empregos públicos no Brasil

Não basta mudar. É preciso 
induzir a mudança

JEFFERSON RODRIGuES
HEAD OF EDuCATION DO QCONCuRSOS

EDuARDO FISCHER
CEO DA MRV

GOVERNADORES qUEREM 
CONGELAR ICMS DOS 

COMBUSTíVEIS
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O primeiro argumento para con-
vencer você a fazer um planejamento 
previdenciário é o tempo. quanto 
mais tempo você tiver até a sua apo-
sentadoria, maior será a margem para 
adequar o valor que pretende rece-
ber futuramente, tendo como base 
o seu histórico de trabalho. Ou seja, 
receber o melhor valor do benefício 
no menor prazo possível de contri-
buição.

A maioria das pessoas não se 
mantém numa mesma categoria pro-
fissional durante toda a vida. Muitos 
começam como estagiários, MEIs, 
depois trabalham com carteira assi-
nada, por exemplo, e o natural é que 
o valor do salário também evolua. 
Portanto, é extremamente importan-
te procurar a ajuda de um advogado 
que oriente qual é a melhor forma 
de garantir uma aposentadoria con-
fortável durante as nuances na sua 
trajetória profissional. Ele vai mostrar 
qual é o valor ideal que você pode 
contribuir para que fique confortável 

no seu orçamento mensal e que ren-
da mais frutos no futuro se for o caso, 
ou ainda o melhor momento para sua 
aposentadoria.

Um erro comum é as pessoas pa-
garem o teto quando já estão na reta 
final para se aposentar ou um valor 
maior durante um determinado tem-
po de período, que muitas vezes não 
faz tanta diferença na hora da aposen-
tadoria, não existe “receita de bolo” 
cada pessoa possui um histórico pro-
fissional diferente e deve ser analisa-
do de forma individualizada.

Outro caso é procurar a ajuda de 
um profissional na última hora, limi-
tando a margem de possibilidades de 
ajustes. Muitas vezes mexer no valor 
de contribuição nos três anos ante-
riores à aposentadoria, por exemplo, 
não altera no valor final do benefício, 
como muita gente ainda pensa.

Muitas mulheres se enquadram 
na regra de transição e acabam por 
trabalhar um ano a mais por não sa-
berem que podem entrar com o pe-

dido de aposentadoria com 61 anos 
e não com 62 anos como determina a 
nova regra. Além de adiarem por um 
ano sua aposentadoria, esse tempo 
adicional pode não alterar o valor do 
benefício.

Somente no ano passado, o Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) notificou 325 mil segurados 
por identificar alguma pendência em 
requerimentos. Para evitar essas ques-
tões, o advogado especializado pode 
ajudar a levantar todo o seu histórico 
de contribuição pelo Cadastro Nacio-
nal de Informações Sociais (CNIS), 
com dados todos os seus vínculos 
empregatícios a partir de 1976, os 
recolhimentos como contribuinte 
individual a partir de 1979 e o valor 
das remunerações mensais a partir 
de 1990 e mapear a situação. Além 
disso, os períodos não constantes no 
CNIS são provados por documentos 
contemporâneos como a Carteira de 
Trabalho, microficha de empregados, 
ações trabalhistas, holerites, estratos 

de FGTS etc.
Outro fator importante para pla-

nejar com antecedência a sua apo-
sentadoria é ter em mente que ao 
longo do tempo, o INSS “vai mudan-
do a regras do jogo” para conseguir 
manter o sistema previdenciário em 
equilíbrio.

Com a Emenda Constitucional nº 
103 publicada no Diário Oficial da 
União, em 13 de novembro de 2019, 
as regras mudaram e cada passo que 
você dá na sua vida laborativa possui 
um reflexo no futuro.

O benefício previdenciário tem 
a função de substituição da renda 
quando a pessoa chega em uma ida-
de avançada e para de trabalhar em 
definitivo. Assim, não ter um olhar 
atendo para sua previdência é ter pre-
ocupações a longo prazo.

Dessa forma, não deixe para se 
planejar na última hora, procure uma 
ajuda especializada para te orientar 
quanto a melhor opção para o seu 
caso concreto.
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DIVULGAÇÃO

Vereador diz que falta agilidade e quer 
menos Burocracia no SUS

Senado regulamenta a profissão de 
despachante documentalista

Programa montes-clarense "Artes 
nas Praças" é replicado em Belo 
Horizonte

Bolsonaro desembarca na Itália para Cúpula do G20

Quem é o estelionatário?

Deixa-me levantar uma ques-
tão por cá que é muito seria... É 
que o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui me per-
guntando sobre aquele manja-
do golpe do bilhete premiado... 
Ele quer saber quem de fato é 
o estelionatário... quem ofere-
ce o falso bilhete e se passa por 
analfabeto ou o cidadão que 
se julga esperto demais e quer 
levar vantagem pensando que 
pode passar o falso jacu para 
trás? Pois é uma boa pergunta... 
Pois esse golpe só caí quem é 
extremamente ambicioso e que 
é adepto a lei de Gerson... quer 
levar vantagem em tudo... Pois 
é... Já dizia o sábio Piazza lá dos 
Morrinhos... Malandro demais 
vira bicho e a razão? É...

Até a barragem saiu e o 
Mocão?

Eu agora acredito que mes-
mo lugares onde tem um co-
quinho de jegue enterrado ou 
sapo cururu ainda pode ser re-
vertido para o bem... Claro ué... 
Pois quem é que em sã consci-
ência acreditaria que um dia o 
governo federal iria autorizar 
o início da obra da barragem 
de Jequitaí? Eu nunquinha que 
acreditei e queimei a língua... E 
o Mocão deve ter duas cabeças 
de jegue enterrada naquele lo-
cal e uns dois sapos cururus da 
África e por lá tem que ir pasto-
res e fazer uma oração forte... 
Pois do contrario vamos ouvir 
falar do Mocão até no ano de 
2038 isso mesmo... Ah também 
pensando bem... Nem time nós 
tempos né mesmo? Mas seria 
bom o Mocão...

Vingança política

Ás vezes eu fico muito tris-
te com o ser humano... Estão 
cada vez mais parecidos com 
animais e daqueles selvagens... 
Não podem divergir uns boca-
dinhos que alguém logo quer 
pegar um pau de fogo para re-
solver o problema na azeitona 
quente... Todo mundo já ouviu 
falar finado Augusto Pinochet 
que agora deve estar beirando 
os 800 anos... Ele cometeu mui-
tos erros... Mas alguns políticos 
rancorosos querem a todo cus-
to linchar a memoria do idoso 
militar? Então cadê os famigera-
dos Direitos Humanos? que até 
o momento não se manifestou? 
Olha menino vai cumprir o seu 
papel... Pois além ele partiu vi-
veu cercado e bajulado... Mas 
sem poder...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
Não adianta mais tentar me fa-
lar de alguma coisa séria que eu 
não vou mais escutar... Afinal 
de contas chegou o momen-
to do nosso besteirol de cada 
dia... E tenho que oxigenar no 
meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor. Um dia um hominho 
todo tímido e assalariado estava 
doidinho de amor pela filha do 
fazendeiro mor do lugar... E ela 
incentivou ele a pedir sua mão 
para o seu pai... Lá foi ele... O 
pai sapecou... quanto tu ganha? 
Um salário e meio de merrequi-
nha... E o fazendeiro mor gritou 
bem alto... Olha aqui rapaz... 
Minha filha esta acostumada 
com o bom e do melhor e com 
essa merrequinha não dá nem 
para comprar papel higiênico 
para ela... Ao sair a menina 

quis saber como foi a conversa e 
ele sapecou... Sua cagona... Cru-
zes ele não entendeu nada.

Os poderes estão 
invertidos?

Oh, minha gente eu digo e re-
pito... A nossa gloriosa terrinha 
do Bananal não é mesmo uma 
terra seria... Charles De Gaulle 
tinha mesmo razão ao dizer que 
por cá nada é feito com serieda-
de e a nossa democracia é uma 
adolescente inconsequente e es-
tamos assistindo os poderes não 
se respeitando e não entro no 
mérito por não ser advogado... 
Mas foi certo o judiciário intervir 
no Legislativo a pedido do Exe-
cutivo e obrigar a fazer uma reu-
nião? Eu acho que não... Pois pra 
que ter poderes diferentes? Se o 
Judiciário e o Ministério Público 
têm tanto poder, precisa de Le-
gislativo e nem os brazuquinhas 
escolher os seus representantes 
legais? Esquisito, né?

Eita que agora temos
 frango de proveta

Pois então, minha gente mais 
que biita... Tem coisas que são 
muito loucas e não dá para expli-
car... Primeiro o frango fica res-
friado e mata no mundo todo... 
Agora tem frango de proveta? 
Isso mesmo e não sei para que... 
O galo é meio ligeirinho no seu 
ato de bobiça... Mas é seguro e 
fatal... Mas os estudiosos querem 
tirar do galo esse serviço que ele 
faz muito bem há várias centenas 
de anos... Será que o frango de 
proveta é melhor ou tem a carne 
melhorada para quem não quer 
engordar? Eu não sei... Mas posso 
imaginar que até as galinhas es-
tejam chateadas... Pois perderão 
o seu momento de bobiça com o 
amado por causa da loucura dos 
cientistas, né.

AVAMS é igual lobisomem

Meninos... Um dia quando 
o então vereador... João Hamil-
ton foi o presidente da AVAMS... 
que é uma associação que con-
grega os vereadores da área da 
Sudene... Era só sucesso... Era 
uma entidade respeitada... Séria 
e tinha um poder de fogo igual 
á AMAMS... Mas o tempo foi pas-
sando e mudando de presidente 
e foram fazendo cagadas em cima 
de cagada e hoje simplesmente 
sumiu... A Avams é igual lobiso-
mem... Todos sabem que existe... 
Mas ninguém vê... É lamentável 
que ninguém faz nada para er-
guer a entidade... Ou então que se 
crie uma nova... Pois os vereado-
res sem uma entidade não somam 
muita força não... Temos super va-
lores individuais cá.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... Nesse momento 
estou picando a mula... Deitando 
o cabelo... Caindo no capinado 
e capando o gato... E, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de es-
tripulia que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira ne-
nhuma... E não vá fazer nenhuma 
bobagem e sossegue o seu facho e 
por favor lembre-se: “Pois onde há 
inveja e sentimento, aí há confu-
são e toda obra má”... Para pensar.

Fuso do dia – As pessoas in-
gratas... Pois a madrasta de todas 
as maldades é sem dúvida nenhu-
ma a ingratidão que elimina toda 
e qualquer virtude que um ser 
humano tenha... xô, coisa ruim... 
Fora...

Xonado do dia – As pessoas 
que sempre lembram pra todo o 
contexto do que já fizera na vida 
e não apenas uma coisa localizada 
para julgar... Esse merece aplausos 
e é reconhecidamente grato e cer-
tamente abençoado... Sucesso a 
todos os guerreiros que pensam 
assim... Fui!

Última

O presidente Jair Bolsonaro de-
sembarcou em Roma, capital da Itália, 
onde participa no fim de semana da 
Cúpula de Líderes do G20, o grupo 
que reúne as 20 maiores economias 
do mundo. O único compromisso do 
dia para Bolsonaro foi uma audiência 
com o presidente da Itália, Sergio 

Mattarella, no Palácio do quirinal. 
Na Itália, cujo sistema de governo é 
parlamentarista, o presidente é o che-
fe de Estado. Já a chefia de governo 
é exercida pelo primeiro-ministro, 
posto atualmente ocupado por Mario 
Draghi. 

A comitiva presidencial é inte-

grada pelos ministros Carlos França 
(Relações Exteriores) e Paulo Guedes 
(Economia). Neste sábado (30) e do-
mingo (31), o presidente brasileiro 
participa das atividades do G20, onde 
deve ter outros encontros bilaterais 
com autoridades estrangeiras, além 
de reuniões internas. 

O encontro dos principais líderes 
globais deve ter como temas centrais 
o enfrentamento à pandemia e a si-
tuação climática do planeta. Do lado 
brasileiro, estarão em pauta assuntos 
como saúde, tecnologia e meio am-
biente, segundo informou o Palácio 
do Itamaraty. (Agência Brasil)

O Senado aprovou a regula-
mentação da profissão de despa-
chante documentalista. O projeto 
de lei (PL) referente ao tema foi 
aprovado pela Câmara dos Depu-
tados e agora segue para sanção 
presidencial. O despachante docu-
mentalista é o profissional respon-
sável por acompanhar a tramitação 
de processos e procedimentos de 
terceiros em órgãos públicos. Da 

mesma maneira, deve cumprir 
diligências, anexar documentos, 
prestar esclarecimentos, solici-
tar informações e relatórios, bem 
como executar todos os atos per-
tinentes e necessários à mediação 
ou à representação.

Segundo o relator do PL no 
Senado, Otto Alencar (PSD-BA), 
o despachante documentalista 
“atua, majoritariamente, na des-

burocratização da vida do cidadão 
brasileiro em seus afazeres junto à 
administração pública de qualquer 
dos entes federados”. Na avaliação 
do relator, esse profissional poupa 
o tempo de seus clientes e previne 
a existência de conflitos evitáveis 
entre a administração pública e 
aqueles que o profissional está re-
presentando.

Pelo texto aprovado, para exer-

cer a profissão será obrigatório es-
tar registrado no Conselho Federal 
ou nos Conselhos Regionais dos 
Despachantes Documentalistas, 
constituídos pela Lei 10.602, de 
2002). O profissional terá que ser 
maior de 18 anos ou emancipado, 
e graduado em curso tecnológico 
de despachante documentalis-
ta, reconhecido pela legislação. 
(Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

Os programas “Para Além das 
Prisões” e “Jardim Para Borboletas”, 
executados pela Prefeitura de Mon-
tes Claros em parceria com o Mi-
nistério Público do Meio Ambiente 
e outras entidades, transformaram 
Montes Claros numa verdadeira 
galeria de arte a céu aberto, além 
de ter dado mais dignidade aos 
reeducandos do sistema prisional 
e às pessoas em situação de rua. O 
sucesso desses programas foi tão 
grande que eles agora estão sendo 
implantados em Belo Horizonte, 
por meio do programa “Caminhos”.

Um dos mais belos cartões pos-
tais da capital mineira, o Parque 
Serra do Curral, receberá, em no-
vembro, a primeira intervenção do 
programa. No local, será instalada 
uma escultura em homenagem ao 
renomado ambientalista e ex-pre-
sidente da Fundação Zoobotânica, 
Hugo Eiras Furquim Werneck.

O programa tem como proposta 
a reintegração à sociedade da popu-
lação em situação de  vulnerabili-
dade social por meio do acesso ao 
trabalho, à arte e à cultura. A obra 
que será instalada é o resultado do 
trabalho de quatro pessoas que es-
tiveram em situação de rua e foram 
atendidas pelo INAPER (Instituto 
de Apoio e Orientação a Pessoas 

em Situação de Rua) e coordena-
das pelo artista plástico Gu Ferreira 
(responsável pela realização de di-
versas obras em Montes Claros), em 
parceria com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG).

O coordenador de Inclusão e 
Mobilização Sociais, promotor Pau-
lo César Vicente de Lima, lembra 
que o ambientalista Hugo Werneck 
costumava dizer que “vivemos na 
mesma casa”, e por isso ele entende 

que o MPMG deve trabalhar com e 
não contra alguém, para que pos-
samos viver em “comum unidade”, 
sem a exclusão das empresas. “Não 
há outro caminho, ninguém trans-
forma o mundo sozinho”, ressaltou. 

DIVULGAÇÃO

O vereador Raimundo do INSS 
disse que, no Brasil, pacientes com 
doenças raras enfrentam “diversas 
barreiras” para conseguir tratamen-
to especializado e medicamentos e 
afirma, ainda, que como não existe 
uma política integrada de tratamen-
to desses males, o atendimento 
ocorre de forma “fragmentada”, na 
opinião do vereador. 

Dados do Ministério da Saúde 
citados pelo estudo apontam que 
há 26 protocolos clínicos para do-
enças raras no âmbito do SUS (Sis-
tema único de Saúde) - esses proto-
colos são a “porta de entrada” para 
a assistência para doenças raras na 
saúde pública. 

O ministério contabiliza 45 me-
dicamentos, tratamentos cirúrgicos 
e clínicos para doenças raras, 70 
mil consultas realizadas e mais de 
560 procedimentos laboratoriais 
para tratamento e diagnóstico, a 
custos de mais de R$ 4 bilhões por 
ano. Mas, segundo Raimundo, além 
de algumas doenças não estarem 
inseridas em nenhum protocolo, 
apenas um dos 18 protocolos pre-
vê o uso de “drogas órfãs”, que são 
medicamentos específicos para do-
enças raras ou negligenciadas. 

Com isso, muitos pacientes do 
SUS acabam tendo acesso apenas 
a medicamentos paliativos, “que 

amenizam os sintomas das doen-
ças, mas não interferem em sua 
evolução. É preciso levar a sério e 
dar agilidade ao órgão na liberação 

de remédios para essas pessoas que 
sofrem com essas doenças raras. 
Entendo que a classe política tem 
que se mobilizar para criar mecanis-

mo e dar agilidade para amenizar o 
sofrimento dessas pessoas que me-
recem ser priorizadas as suas reivin-
dicações”, disse.
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Marcelo Freitas defende proposta 
para viabilização do Auxílio Brasil 

Norte de Minas está mais bem 
representado na política nacional

Carlos Pimenta se reúne 
com lideranças em São 
Romão
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A Câmara dos Deputados vota-
rá, na próxima quarta-feira (3/11), a 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) 23/21, que limita o valor de 
despesas anuais com precatórios, cor-
rige seus valores exclusivamente pela 
taxa Selic e muda a forma de calcular 
o teto de gastos.

O Deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) defende a 
aprovação da matéria como forma de 
viabilizar o Auxílio Brasil de R$ 400, 
programa social que deve substituir o 
Bolsa Família.

“Essa proposta é de extrema im-
portância para a efetiva execução do 
programa Auxílio Brasil, que pagará 
R$ 400 mensais a 17 milhões de famí-
lias em situação de vulnerabilidade, 
permitindo que os mais pobres te-
nham mínimas condições de sobrevi-
vência”, declara Marcelo Freitas. 

A aprovação da proposta também 
é essencial para a prorrogação da de-
soneração da folha de pagamentos de 
dezembro de 2021 para dezembro de 
2026, contemplando inicialmente 17 
setores. 

“A PEC 23 é a saída para podermos 
encontrar o espaço fiscal necessário 
para a prorrogação da desoneração 
da folha de pagamentos, que irá ga-
rantir a manutenção de cerca de 6 mi-
lhões de empregos em nosso país”, 
informa Freitas. 

A proposta também ampliará o 
prazo das dívidas efetivadas pelos 
municípios com a Receita Federal 
do Brasil e com o INSS para até 240 
meses. 

“quem trabalha com Municípios 
sabe da dificuldade que os prefeitos 
estão tendo de parcelar seus débitos 
em até 60 meses. Então, aquelas dívi-

das negociadas ou a vencer até 31 de 
dezembro de 2021 poderão ser par-
celadas em até 240 meses”, explica 
Marcelo Freitas. 

O parlamentar ressalta ainda que 
“a matéria em questão, não trata de 
causas ou decisões específicas da área 
da Educação, como as do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento do 
Ensino Fundamental e de Valorização 
do Magistério (Fundef )”.

PEC DOS PRECATÓRIOS – A 
PEC dos Precatórios (PEC 23/21) em 
discussão na Câmara dos Deputados 
visa criar folga orçamentária até 2022 
para auxílio de R$ 400 mensais a 17 
milhões de famílias em situação de 
vulnerabilidade.

Precatórios são dívidas do gover-
no com sentença judicial definitiva, 
podendo ser em relação a questões 

O senador mineiro Rodrigo Pa-
checo, presidente do Congresso 
Nacional, é o mais novo integran-
te do Partido Social Democrático 
(PSD). Sua ficha de filiação foi assi-
nada pelo presidente nacional da 
legenda, Gilberto Kassab, e pelo 
presidente da sigla em Minas Ge-
rais, Alexandre Silveira, diretor da 
Presidência do Senado e suplente 
de senador. 

O evento reuniu cerca de 700 
lideranças, entre senadores, de-
putados federais e estaduais, pre-
feitos e diversas outras lideranças 
do PSD e de outros partidos, na 
quarta-feira (27), em Brasília, no 
Memorial Juscelino Kubitscheck. 

Com o novo filiado, todos os 
senadores eleitos por MG são ago-

ra do PSD: Antonio Anastasia, Car-
los Viana e Rodrigo Pacheco.

Estiveram presentes lideranças 
norte-mineiras, incluindo pre-
feitos e vices, respectivamente: 
Hugo Felipe e Luciana Nazaré 
(Engenheiro Navarro); Dernival 
Macarrão e Diluza (Lontra); Pedro 
Braga e Marcelo Osório (Buriti-
zeiro); além dos prefeitos Arlim 
(Ibiracatu), Tuquinha (Rio Pardo 
de Minas) e Herivelto Alves (Glau-
cilândia). 

GIL PEREIRA | O deputado 
Gil Pereira, que preside a Comis-
são das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, da ALMG, co-
memorou a chegada de Rodrigo 
Pacheco ao PSD:

O deputado Carlos Pimenta em 
reunião com Franckey, os vereado-
res Zé Porém e Alaine Soares, ex-
vereador José Luís, o empresário 
José Ataene e várias outras lideran-
ças em São Romão. A Construção 
da Ponte sobre o Rio São Francis-
co, já anunciada pelo governo de 
Minas, sonho antigo de toda a re-
gião, reforma e construção de Es-
cola Estadual e várias outras ações 
estão na pauta de reunião marcada 
para próxima semana com o depu-
tado Carlos Pimenta e governador 
Romeu Zema, em Belo Horizonte.

tributárias, salariais ou qualquer 
outra causa em que o poder públi-
co seja o derrotado.

Conforme o parlamentar, o limi-
te das despesas com precatórios va-
lerá até o fim do regime de teto de 

gastos (2036) e para o próximo ano 
será encontrado com a aplicação 
do IPCA acumulado ao valor gasto 
com precatórios em 2016 (R$ 19,6 
bilhões).

A estimativa é que o teto seja de 

quase R$ 40 bilhões em 2022. Pe-
las regras atuais, dados do governo 
indicam um pagamento de R$ 89 
bilhões em 2022, frente aos R$ 54,7 
bilhões de 2021. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)
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PEC DOS PRECATÓRIOS

MINAS GERAIS MAIS FORTE

“Seja bem-vindo! Após ter de-
volvido a Minas Gerais o protago-
nismo que merecemos, ao eleger-
se como presidente do Congresso 
Nacional, Rodrigo Pacheco traz 
consigo a marca do diálogo, equi-
líbrio, posicionamento e dinamis-
mo, credenciais imprescindíveis 
ao desafiador momento que atra-
vessamos como Nação”, ressaltou 
Gil Pereira.

E completou: “Recebemos com 
muita honra, confiança e alegria 
a sua filiação ao nosso partido, 
sintonizado com os mais elevados 
ideais republicanos, sob a inspi-
ração e o legado do inesquecível 
presidente JK, pois ao lado da 
nossa gente contribuirá imensa-
mente para a construção de novo 
destino para o Brasil”, declarou o 
deputado Gil Pereira.

Gil Pereira salientou, ainda, 
que “o Norte de Minas nunca re-
cebeu tantos recursos como neste 
período, através dos senadores do 
PSD, para tirar do papel projetos 
históricos de interesse da nossa 
população”.

COMPROMISSO | Ao conduzir 
a solenidade, Gilberto Kassab afir-
mou, em tom de brincadeira, que 
“sabia que o presidente do Senado 
será candidato à Presidência da 
República no próximo ano”, refor-
çando a necessidade de uma alter-
nativa à polarização no país. 

“quero dizer sobre a determi-
nação do presidente Kassab, em 
me integrar humildemente ao 
PSD”, discursou o senador Ro-
drigo Pacheco, reafirmando em 
seguida o seu “compromisso ab-
soluto com o federalismo, a defesa 
dos estados e de soluções para as 
questões brasileiras”. 

Rodrigo Pacheco agradeceu a 
todos os presentes, destacando 
que o PSD “é um partido maduro, 
que tem compromisso e um proje-
to sólido para o Brasil”. Lembrou 
também que a sigla tem “quadros 
experientes, preparados e faz polí-
tica de forma responsável, estando 
pronta para atender aos desafios 
do país, com os desdobramentos 
da pandemia, a crise econômica 
e temas como agenda ambiental, 

produção de energia, saúde e edu-
cação de qualidade para a popula-
ção”.

PROJETO NACIONAL | Desta-
cou a pobreza crescente: “A fome 
é um flagelo inaceitável que tem 
castigado tantos brasileiros, e nos-
sa economia precisa deslanchar”, 
frisou ele. Pacheco afirmou que a 
definição quanto à disputa pelos 
partidos ainda terá definições, 
quando questionado pela impren-
sa sobre definição para sua candi-
datura, em 2022.

“É muito importante nos unir-
mos em torno de um projeto 
nacional que seja capaz de dar 
solução para os graves problemas 
que enfrentamos, como a fome, 
miséria, crise hídrica, inflação e 
o desemprego, que prejudicam 
especialmente os mais humildes”, 
afirmou Rodrigo Pacheco, que fez 
questão de “agradecer ao Gilberto 
Kassab e ao Alexandre Silveira”, 
principais interlocutores responsá-
veis pela sua filiação ao PSD. 

ALExANDRE SILVEIRA | A esco-
lha do memorial JK para a soleni-
dade de filiação do senador Rodri-
go Pacheco ao PSD foi intencional: 
o presidente Juscelino Kubitschek 
também pertenceu à legenda, 
além de o jovem senador Rodrigo 
Pacheco possuir, na avaliação dos 
dirigentes atuais, características 

muito parecidas com as de JK.
“Assim como o presidente Jus-

celino, também mineiro, o maior 
estadista que o Brasil já teve, Ro-
drigo Pacheco é o político do diá-
logo, equilíbrio, da convergência, 
conciliação e firmeza. Isso é tudo 
que o nosso país precisa na atual 
conjuntura”, destacou Alexandre 
Silveira. Ana Cristina Kubitschek, 
neta do ex-presidente, colocou, 
pela primeira vez, o bóton do PSD 
na lapela do senador Rodrigo Pa-
checo.

A presidente do PSD Mulher, 
Alda Marco Antônio assegurou ao 
senador Rodrigo Pacheco “o apoio, 
a força e garra das correligionárias 
do PSD para prosseguir no seu tra-
balho, principalmente por ter um 
olhar para os mais pobres”. 

O senador Antonio Anastasia, 
ressaltou que o PSD não é somente 
o partido que mais cresce no país, 
mas o que está presente no maior 
número de corações de brasileiras 
e brasileiros. “Rodrigo é uma das 
principais lideranças políticas do 
Brasil. Jovem e, ao mesmo tempo, 
experiente. Tem conhecimento 
técnico, capacidade política, bom 
senso, equilíbrio, responsabilida-
de e sensibilidade social, qualida-
des importantes que o país tanto 
precisa. Chega no momento certo, 
ao partido certo. Vamos juntos, 
o Brasil nos aguarda”, salientou 
Anastasia. 

Estiveram presentes lideranças norte-mineiras, incluindo 
prefeitos e vices, respectivamente: Hugo Felipe e Luciana 

Nazaré (Engenheiro Navarro); Dernival Macarrão e Diluza 
(Lontra); Pedro Braga e Marcelo Osório (Buritizeiro); além dos 

prefeitos Arlim (Ibiracatu), Tuquinha (Rio Pardo de Minas) e 
Herivelto Alves (Glaucilândia)

Senador Rodrigo Pacheco e deputado Gil Pereira
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Codevasf lança 180 mil alevinos em rios e 
córregos da bacia do São Francisco em MG

Pirapora realiza ações na Semana de Saúde 
Bucal

Unimontes discute apoio com bancada do 
Norte de Minas 
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A Companhia de Desenvolvimen-
to dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ) tem realizado 
uma série de peixamentos em rios e 
córregos da bacia hidrográfica do São 
Francisco em Minas Gerais. Nas ações 
que estão em andamento entre ou-
tubro e novembro, 184 mil alevinos 
das espécies nativas curimatã-pacu, 
matrinxã e pacamã deverão ser lança-
dos na região. No primeiro semestre 
deste ano outros 132 mil alevinos fo-
ram soltos.

Os rios e córregos beneficiados 
por essa ação passam por Montes 
Claros, Nova Porteirinha, São João da 

Lagoa, Janaúba, Três Marias, Patos de 
Minas, Esmeraldas, Piumhi, Iguatama, 
Perdigão, Passa Tempo e. Os alevinos 
foram produzidos no Centro Integra-
do de Recursos Pesqueiros e Aquicul-
tura de Três Marias.

De acordo com o superintenden-
te regional da Codevasf em Montes 
Claros, Marco Câmara, com essas 
ações a Companhia não só está pro-
movendo a revitalização da bacia do 
São Francisco, como, também, a rein-
trodução de espécies consideradas 
ameaçadas de extinção, como é o 
caso da matrinxã.

“Também estamos promovendo a 

recomposição dos estoques pesquei-
ros de curimatã-pacu e pacamã, visan-
do, além da variedade de espécies, a 
disponibilidade de proteína animal e 
o aumento da renda das famílias de 
pescadores e ribeirinhos”, afirma Câ-
mara.

Para o chefe do Centro Integra-
do de Três Marias, Julimar Santos, a 
Codevasf busca, com esse trabalho, 
a promoção e o cumprimento de 
sua missão institucional de garantir 
desenvolvimento regional com res-
peito ao meio ambiente e em sintonia 
com as políticas públicas do governo 
federal. 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Saúde 
tem realizado várias ações na “Se-
mana de Saúde Bucal”. As Unidades 
Básicas de Saúde do Cícero Passos, 
Aparecida e Bom Jesus capacitaram 
os agentes municipais sobre pre-
venção do câncer de boca, exame 
clínico e avaliação de crianças com 
orientações sobre saúde bucal para 
as famílias. O secretário de Saúde, 
Rafael Lana, falou sobre a impor-
tância de proporcionar acesso aos 
serviços odontológicos para os pi-
raporenses.

“Temos uma equipe capacitada 
para atender as demandas do mu-
nicípio e orientar os pacientes das 
UBS sobre saúde bucal. Disseminar 
informações fazem a diferença na 
prevenção de doenças e atendimen-
to clínico” comenta o secretário.

SAAE - O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Pirapora empos-
sou na quarta-feira (27), na sede da 
Autarquia, dois novos servidores 
que foram aprovados no Concurso 
Público 01/2018. Cristiano Ribeiro 
da Silva e Vilson Soares Ramos vão 

prestar serviços nas áreas de ad-
ministração e operação de Estação 
de Tratamento de Água e Esgoto, 
respectivamente. Bruno Santos 
Guimarães, diretor do SAAE, falou 
de sua satisfação em empossar os 
aprovados no Concurso Público, 
resultado de muito estudo e dedica-
ção. “O maior patrimônio do SAAE 
são os servidores, aqui temos uma 
equipe de colaboradores compro-
metidos que trabalham com respon-
sabilidade, cumprindo seus deveres e 
servindo a comunidade com excelên-
cia”, concluiu. (Ascom PMP)

A gestão superior da Unimontes 
se reuniu com a Bancada do Norte 
de Minas na Assembléia Legislativa, 
quando discutiu os assuntos e de-
manda da instituição. O reitor Anto-
nio Avilmar Souza

explicou que prioriza a articulação 
junto ao Governo do Estado, visando 
o encaminhamento das reivindica-
ções dos servidores técnico-adminis-
trativos e docentes. O reitor ressalta 
a importância do diálogo entre as 
partes envolvidas, objetivando viabi-
lizar o atendimento dos pleitos. “En-
tendemos que o diálogo é o melhor 
caminho para que possamos buscar 
as soluções para o atendimento às 

reivindicações da comunidade acadê-
mica. Ao mesmo, procuramos apoio 
do Governo Estadual para a melhoria 
das atividades de ensino, pesquisa e 
extensão e da prestação de serviços à 
população, que é o grande objetivo 
da Universidade”, enumera Souza. 
“Nesse momento marcante, em que 
se comemora o Dia do Servidor Pú-
blico, reiteramos o nosso reconheci-
mento e sensibilidade com as legíti-
mas demandas dos nossos servidores 
técnico-administrativos e docentes. 
São eles os grandes responsáveis pelo 
crescimento da Unimontes”, enfatiza 
o reitor.

A universidade recebeu R$ 87 mi-

ESPÉCIES NATIVAS 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PL Nº 098/2021 PREGÃO PRESENCIAL Nº 048/2021 OBJETO:
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA EVENTUAL
AQUISIÇÃO DE ITENS FRUSTRADOS, REFERENTES A
LICITAÇÃO DE MATERIAL DE LIMPEZA E HIGIENIZAÇÃO DE
USO COMUM E HOSPITALAR, (SACOS DE LIXO),
DESTINADOS AO ATENDIMENTO DAS DIVERSAS
SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE FRANCISCO SÁ/MG. A
abertura da sessão será no dia 18 de novembro de 2021 às
09h00min. Telefone: (38) 98816-0346. Site:
www.franciscosa.mg.gov.br ou e-mail:
licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito Municipal: Mário
Osvaldo Rodrigues Casasanta.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PL Nº 100/2021 PREGÃO PRESENCIAL Nº 049/2021 OBJETO:
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL
AQUISIÇÃO ESTRUTURAS METÁLICAS ILUMINADAS,
ENFEITES NATALINOS EM GERAL E DEMAIS MATERIAIS
NECESSÁRIOS PARA A COLOCAÇÃO EM DIVERSOS
PONTOS DO MUNICÍPIO EM COMEMORAÇÃO AO NATAL,
CONFORME A SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA DE CULTURA,
ESPORTE LAZER E TURISMO DE FRANCISCO SÁ/MG. A

abertura da sessão será no dia 12 de novembro de 2021 às
09h00min. Telefone: (38) 98816-0346. Site:

www.franciscosa.mg.gov.br ou e-mail:

licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito Municipal: Mário

Osvaldo Rodrigues Casasanta.

lhões liberado pelo Governo de Mi-
nas para investimentos em infraestru-
tura, manutenção, desenvolvimento 
e a melhoria da qualidade do ensino 
e pesquisa As reivindicações dos do-
centes e dos servidores técnico-admi-
nistrativos foram apresentadas pelo 
reitor ao governador Romeu Zema, 
durante visita ao campus-sede da 
Universidade no dia 16 de setembro 
de 2021. Na sequência, as demandas 
foram encaminhadas e discutidas em 
audiências da gestão superior com 
secretários de estado na Cidade Ad-
ministrativa, em Belo Horizonte. O 
reitor tratou dos pleitos da comuni-
dade acadêmica ao ser recebido pelo 
secretário-geral do Governo do Esta-
do, Mateus Simões, e pela secretária 
de estado de Planejamento e Gestão, 
Luisa Barreto. Ele também foi recebi-
do em audiência pelo advogado-geral 
do Estado, Sérgio Pessoa. 

REIVINDICAçÕES | Nas tratativas 
com o Governo do Estado, a gestão 
superior da Unimontes fez o enca-
minhamento das seguintes reinvin-
dicações: cumprimento do acordo 
de greve, implantação de novo pla-
no de carreira para os professores e 
servidores técnico-administrativos 
para melhor estruturação das duas 
categorias, autorização da renovação 
de contratos administrativos da uni-
versidade Também foram solicitadas: 
a nomeação de 96 aprovados no 
concurso público para provimento 
de cargos técnico-administrativos da 
instituição, alteração de carga horária 
– de 20 para 40 horas – para os pro-
fessores, resolução da situação dos 
47 processos de Dedicação Exclusiva 
(DE) impossibilitados de lançamento 
em folha de pagamento e incorpora-

ção da Gratificação Complementar 
dos Servidores Técnico-Administra-
tivos. Outro pleito apresentado é a 
autorização para a realização de novo 
concurso público para professores da 
educação superior.

Antônio Alvimar salienta que a 
gestão superior da Unimontes tam-
bém mantém diálogo constante com 
o Governo de Minas, objetivando a 
viabilização de recursos para garantia 
das atividades e a implementação de 
obras na instituição. Nesse sentido, 
ele destaca que, na atual gestão, a 
universidade recebeu R$ 87 milhões 
liberado pelo Governo de Minas 
para investimentos em infraestrutu-
ra, manutenção, desenvolvimento e 
a melhoria da qualidade do ensino, 
pesquisa, extensão e da prestação de 
serviços. Os recursos são disponibili-
zados por meio da Secretaria de Esta-

do de Educação (SEE), à qual a Uni-
montes está vinculada, com aplicação 
também em melhorias no Hospital 
Universitário Clemente de Faria. Além 
disso, está prevista a liberação de R$ 
13 milhões para as obras do Programa 
Brasil Profissionalizado, totalizando 
R$ 100 milhões.

O Pró-Reitor de Planejamento, 
Gestão e Finanças (PRPGF) da Uni-
montes, professor Aloysio Afonso 
Rocha Vieira, explica que as dotações 
financeiras liberadas pelo Governo 
do Estado estão sendo aplicadas 
numa série de obras de construção, 
reformas e melhorias da estrutura fí-
sica, contemplando ainda aquisição 
de mobiliário para salas de aula e se-
tores administrativos, equipamentos 
para os laboratórios, tecnologia da 
informação e parque computacional. 
Está prevista a implantação dos pro-

jetos de cenotecnia e climatização 
do Anfiteatro “Reitor José Geraldo 
de Freitas Drumond” e a substituição 
de equipamentos no Restaurante 
Universitário (RU), cumprindo uma 
das etapas do projeto de moderni-
zação e ampliação do local. Novos 
investimentos também serão aplica-
dos na área de segurança e vigilância 
patrimonial e na compra de mobiliá-
rios para as salas de aula de diversos 
setores da Universidade (campus-
sede, campi e núcleos avançados). 
No âmbito do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF), entre as 
ações, os investimentos contemplam 
a conclusão do prédio do Biotério 
e do Laboratório em Pesquisa em 
Saúde, reforma da UTI NeoNatal e a 
aquisição de um gerador de última 
geração e melhorias na subestação. 
(Ascom Unimontes)
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Codevasf apoia cadeira produtiva de 
confecção em Minas Gerais

Operação ‘Finados’ é realizada nas rodovias 
do Norte de Minas

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) reforçará a fiscalização do 
trânsito nas estradas federais do 
país durante todo o feriado de Fi-
nados. Com o objetivo de prevenir 
e reduzir o número de acidentes 
e combater práticas ilícitas, o po-
liciamento ostensivo nas rodovias 
começou ontem (29) e se estende 
até terça-feira (2), com a Operação 
Finados 2021. A PRF intensificará a 
presença em locais onde há maior 
incidência de acidentes graves e de 
criminalidade. A corporação tam-
bém vai realizar ações educativas e 
de conscientização sobre condutas 
perigosas no trânsito.

Em nota, a PRF afirma que o 
principal objetivo da ação osten-
siva é desestimular a prática de 

abusos e infrações, garantindo 
aos usuários das rodovias federais 
segurança, conforto e fluidez no 
trânsito, mesmo com o aumento 
significativo do fluxo de veículos 
durante o feriado prolongado.

A PRF ainda ressalta a importân-
cia de o usuário checar itens essen-
ciais no veículo mesmo em viagens 
de curta distância como faróis, 
pneu calibrado e em bom estado, 
motor revisado, óleo e nível de 
água no radiador, além de itens de 
segurança como cinto, freio, maca-
co, chave de roda e triângulo, ferra-
mentas fundamentais para que seja 
possível trocar pneus e sinalizar 
carros parados nas estradas.

Para quem vai viajar, a PRF re-
comenda que o veículo seja revi-

sado e que o funcionamento dos 
equipamentos obrigatórios seja 
testado. Também é importante ve-
rificar a documentação do veículo 
e de todos os ocupantes, inclusive 
crianças e adolescentes. Durante 
o percurso, é importante que o 
motorista mantenha uma distância 
segura do veículo à frente, respeite 
os limites de velocidade estabeleci-
dos para a via, ultrapasse, quando 
necessário, apenas pela esquerda 
e preste atenção aos pedestres, ci-
clistas e outros usuários.

Obras na BR-135

quem vai viajar e irá passar 
pela BR-135 deve redobrar os cui-
dados, isso porque a rodovia está 
em obras e segundo a concessio-

nária que administra a via, mesmo 
durante o feriado as obras de recu-
peração, duplicação e ampliação 
da rodovia não serão paralisadas. 
Alguns trechos seguem com in-
tervenções, inclusive com obras 
na pista de rolamento, operando 
com sistema “Pare e Siga”. No sá-
bado (30) e terça-feira (2), obras 
com o sistema Pare e Siga não se-
rão realizadas. A orientação é para 
que os motoristas que trafegarem 
próximo a esses locais reduzam a 
velocidade, respeitem a sinalização 
e fiquem atentos às equipes que es-
tarão trabalhando na pista.

Informações de obras, condi-
ções do tráfego e solicitação de 
socorro podem ser obtidas pelo 
telefone 0800 0135 135.

A Codevasf promoveu neste 
mês a Feira Regional do Alto Rio 
Pardo (Fearp Modas), no muni-
cípio de Taiobeiras, em parceria 
com a Prefeitura Municipal e a As-
sociação de Moda íntima e Praia de 
Taiobeiras (AMIP), e com o apoio 
de outras instituições. O objetivo 
do evento foi capacitar o público 
envolvido na cadeia produtiva de 
moda e confecção, permitir a tro-
ca de conhecimentos, divulgar a 
produção e apresentar o potencial 
do setor na região. 

A Feira contou com palestras, 
exposições de lingerie e equipa-
mentos de proteção individual 
(EPIs) e comercialização de pro-

dutos. Na ocasião também foi 
inaugurada a Escola da Moda, es-
trutura criada pela Prefeitura Mu-
nicipal em parceria com a AMIP e 
a Codevasf - a Companhia investiu 
cerca de R$ 150 mil em equipa-
mentos, com recursos do Orça-
mento Geral da União repassados 
por meio de emenda parlamentar. 
A proposta é que a Codevasf con-
tinue apoiando a escola com capa-
citações de jovens, por meio do 
Projeto Amanhã.

“Desde 2005, a Codevasf vem 
desenvolvendo ações de confec-
ção no Norte de Minas. A indústria 
do vestuário, têxtil e de confecção 
tem um papel importante para a 

economia da região, por ser uma 
atividade que resiste aos proble-
mas relacionados à seca, por suas 
articulações produtivas e amplitu-
de de mercado, gerando emprego 
e renda”, explica a economista 
doméstica Cleonice dos Santos, 
da Unidade de Desenvolvimento 
Territorial da 1ª Superintendência 
Regional da Codevasf, sediada em 
Montes Claros.

A atividade de confecção no 
município de Taiobeiras atualmen-
te envolve cerca de 120 fábricas ou 
confecções - de pequeno, médio e 
grande porte -, responsáveis por 
aproximadamente 450 empregos. 
(Ascom Codevasf )
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Até o momento, mais de 99 mil crianças e 
adolescentes atualizaram o cartão de vacinação
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Estado investiga surto de Covid-19 em 
Botumirim 

Campanha Nacional de Multivacinação é 
prorrogada até 30/11

Saúde

GIRLENO ALENCAR

A Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
já enviou à Fundação Ezequiel Dias 
(Funed), em Belo Horizonte, cinco 
amostras de exames RT-PCR de pa-
cientes acometidos por Covid-19, 
no município de Botumirim. As 
amostras estão sendo analisadas 
em laboratório e, a pedido da SRS, 
está sendo realizado sequencia-
mento genético para verificar se o 
surto constatado no município é 
ou não decorrente de nova varian-
te de coronavírus. A coordenadora 
de vigilância em saúde, Agna Soa-
res da Silva Menezes explica que a 
ocorrência de surto de Covid-19 em 
Botumirim, envolvendo 40 pessoas, 
já foi notificado ao Centro de Infor-
mações Estratégicas e Vigilância em 
Saúde do Estado de Minas Gerais 

(CIEVS), com base em dados for-
necidos pela Secretaria Municipal 
de Saúde. A informação é de que o 
surto foi originado numa festa rea-
lizada no município. A Superinten-
dência Regional de Saúde também 
reforçou com o município a neces-
sidade de monitoramento e isola-
mento das pessoas acometidas por 
Covid-19 e seus contatos, visando a 
contenção do surto.

A Secretaria de Saúde de Botu-
mirim informou à Superintendên-
cia Regional de Saúde que toda a 
população acima de 18 anos de 
idade já foi vacinada contra a Co-
vid-19. Dados do vacinômetro 
mantido pela Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais – (SES
-MG) aponta que até esta quinta-
feira a aplicação da primeira dose 
de vacina contra a Covid-19 já 
alcançou 3.817 pessoas residen-
tes no município. Isso representa 

cobertura vacinal de 69,40% da 
população. Outras 2.160 pessoas 
(39,27%) já concluíram o esque-
ma vacinal contra a Covid-19, 
com aplicação da segunda dose 
de vacina (AstraZeneca, Corona-
Vac, Pfizer) ou com a dose única 
da Janssen.

Agna Menezes reforça que ape-
sar do avanço da vacinação contra 
a Covid-19 os municípios preci-
sam manter as ações de orienta-
ção da população quanto à neces-
sidade de manterem a higiene e o 
isolamento social, a fim de evitar 
a ocorrência de surtos da doença. 
“Somente quando a grande maio-
ria da população tiver tomado as 
duas doses de vacinas contra a Co-
vid-19 é que a situação estará sob 
controle. Até lá, é de fundamental 
importância que os cuidados sejam 
mantidos”, alerta a coordenadora 
de vigilância em saúde.

O Ministério da Saúde pror-
rogou, até 30/11, a Campanha 
Nacional de Multivacinação para 
Atualização da Caderneta de Vaci-
nação das crianças e adolescentes 
menores de 15 anos de idade.

A campanha, promovida anual-
mente, tem o objetivo de promo-
ver a imunização deste público, 
mantendo coberturas vacinais ide-
ais e garantindo a proteção contra 
diversas doenças imunoprevení-
veis.

Segundo a diretora de Vigilân-
cia de Agravos Transmissíveis da 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), Marcela 
Ferraz, a prorrogação vai contri-
buir para melhorar o desempenho 
da campanha e garantir o objetivo 
principal, que é a atualização da 
Caderneta de Vacinação de crian-
ças e adolescentes. “Considerando 
os resultados obtidos até o mo-

mento e a importância de ampliar 
as coberturas vacinais em todo o 
estado, é importante a continuida-
de da Campanha de Multivacina-
ção”, explica a diretora.

Marcela destaca as orientações 
para que os pais ou responsáveis 
levem as crianças e adolescentes 
até a unidade de saúde mais pró-
xima, com o cartão de vacinação, 
para que o profissional da área 
possa avaliar a situação vacinal e 
a necessidade da administração 
de vacinas. “A vacinação é a forma 
mais eficaz na prevenção de doen-
ças. Desse modo, é muito impor-
tante mantermos altas coberturas 
para todas as vacinas disponíveis 
no calendário. É importante lem-
brar que a falta do cartão não im-
pede a imunização”, esclarece a 
diretora.

ESTIMATIVA | Em Minas, a 

estimativa é a de que 4.451.989 
crianças e adolescentes estejam 
na faixa etária preconizada pela 
campanha. “Como a multivaci-
nação é voltada à atualização do 
Calendário Vacinal, não é possível 
o estabelecimento de uma meta, 
uma vez que a avaliação varia caso 
a caso. A ação busca favorecer o 
alcance de uma cobertura de 95% 
de pessoas imunizadas para cada 
uma das vacinas disponíveis”, ex-
plica Marcela.

DADOS | A campanha, que 
teve início no dia 1/10, disponibi-
liza todas as vacinas do calendário 
básico de vacinação da criança e 
do adolescente visando diminuir 
o risco de transmissão de doen-
ças, assim como reduzir as taxas 
de abandono do esquema vacinal. 
Segundo dados do Painel de Moni-
toramento da Campanha do Minis-

tério da Saúde, até o dia 27/10 já 
foram imunizadas 99.713 mil crian-
ças e adolescentes e 261.673 doses 
foram aplicadas em Minas Gerais.

Do total de doses aplicadas, 
93.488 foram em menores de 1 ano 
de idade, 48.151 em crianças de 1 
ano, 40.550 em crianças de 2 a 4 
anos, 32.969 em crianças de 5 a 9 
anos e 46.515 em crianças e ado-
lescentes com idade entre 10 a 14 
anos e 11 meses.

“As vacinas estão disponíveis e 
são gratuitas. É muito importan-
te mantermos altas coberturas 
para todas as vacinas disponíveis. 
Por meio da vacinação, podemos 
evitar a ocorrência e controlar 
várias doenças, além de evitar a 
reintrodução de enfermidades já 
controladas”, finaliza a diretora 
de Vigilância de Agravos Transmis-
síveis da SES-MG, Marcela Ferraz. 
(Agência Minas)
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BR-116 | Caminhão com 
registro de roubo e 
placa falsa é localizado 

Jovem é encontrado morto com tiros na 
cabeça e no braço

Homem com seis mandados 
de prisão em aberto é preso 

Foragido por homicídio 
e tentativa de homicídio 
em Riachinho é preso pela 
Polícia Civil

Vazamento de gás provoca 
incêndio em cozinha de 
residência

Na noite da última quinta-feira 
(28), um vazamento de gás pro-
vocou um incêndio em uma casa 
em Bocaiuva, no Norte de Minas. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, a 
moradora estava cozinhando quan-
do a mangueira do botijão se soltou 
e causou o incêndio. “A mangueira 
desprendeu ocasionando o vaza-

mento de gás que atingiu as chamas 
do fogão. Ela contou que mudou 
recentemente para esta casa e a 
instalação do botijão estava frouxa 
porque não havia colocado as pre-
silhas”, disse o sargento João Paulo 
de Araújo Braga.

Ao perceber o fogo, a mulher 
correu e pediu ajuda aos vizinhos. 

Ela sofreu pequenas queimaduras 
na parte posterior das pernas e 
recebeu atendimento médico no 
hospital da cidade. “quando viu 
que o fogo estava descontrolado, 
ela saiu correndo. A moradora 
não soube explicar como se feriu, 
mas a suspeita é de que ela tenha 
encostado as pernas em algum 

objeto que estava se incendiando”.
O militar explica que as chamas 

se concentraram na cozinha e 
atingiram móveis e utensílios do-
mésticos. Foram gastos 500 litros 
de água e o trabalho de combate 
e rescaldo durou uma hora. A es-
trutura do imóvel não ficou com-
prometida. 

Um jovem de 22 anos foi encon-
trado morto com um tiro na cabeça 
e outro no braço, em Inimutaba, 
nessa sexta-feira (29). Segundo a Po-

lícia Militar, o jovem foi encontrado 
após uma ligação telefônica via 190. 
Chegando ao local informado, os mi-
litares encontram o rapaz já morto. A 

perícia da Polícia Civil foi acionada e o 
corpo foi encaminhado para o Posto 
Médico Legal de Curvelo.

De acordo com a PM, cinco sus-

peitos foram identificados, sendo 
dois menores de idade. Um deles, 
de 18 anos, foi preso. Ao ser questio-
nado, ele confessou participação no 

crime, mas alegou que não foi o autor 
dos disparos. As buscas pelas outras 
pessoas continuam. As informações 
levantadas pela PM apontam que o 

homicídio pode ter sido motivado 
por acerto de contas, já que a vítima 
estava com uma dívida de drogas com 
os suspeitos.

Foi preso em Presidente Jusce-
lino um homem - que estava com 
seis mandados de prisão em aber-
to – com drogas. Segundo a Polícia 
Militar, as ordens judiciais estavam 
relacionadas com crimes de roubo, 
homicídio e envolvimento com uma 
quadrilha que assaltava instituições 
financeiras em outros estados. Ain-

da de acordo com a PM, o homem, 
de 37 anos, foi abordado após os 
policiais receberem denúncias de 
que ele estaria levando entorpe-
centes de carro para a Vila de São 
Joaquim. Ao ser parado, os milita-
res constataram que ele não tinha 
habilitação e ainda apresentou uma 
identidade falsa.

“Só foi possível constatar o 
nome verdadeiro dele através do 
exame datiloscópico que é feito 
na Polícia Civil”, fala o tenente 
Washington Luís da Costa. O exa-
me mencionado pelo tenente faz 
a identificação por meio de im-
pressões digitais. Após consulta 
nos sistemas informatizados, a PM 

identificou que os mandados es-
tavam em aberto. Como a equipe 
encontrou nove pedras de crack 
e uma bucha de maconha no ve-
ículo, o homem também acabou 
preso em flagrante por tráfico de 
drogas. Ele foi encaminhado para 
a Delegacia da Polícia Civil de 
Curvelo.

Foi preso em Brasília (DF) um 
homem que estava com mandado 
de prisão em aberto por homicídio 
e tentativa de homicídio em Riachi-
nho (MG). Os crimes ocorreram 
em 2017 e as vítimas eram cunha-
dos dele. Segundo a Polícia Civil, 
o foragido da justiça foi abordado 

nesta quinta-feira (28) quando che-
gava na rodoviária do Plano Piloto. 
Logo após ser detido, ele foi levado 
para uma delegacia em Brasília. As 
informações são de que ele estava 
morando em Planaltina (GO).

A investigação e a prisão foram 
realizadas por policiais de Bonfi-

nópolis de Minas com o apoio do 
serviço de inteligência da PC em 
Unaí.

No dia do crime, o autor e os 
cunhados estavam em um bar inge-
rindo bebidas alcoólicas. Uma das 
vítimas reagiu ao ver a irmã, esposa 
do homem, sendo agredida por ele. 

Após a confusão, o grupo foi em-
bora do bar, mas o autor retornou 
armado até a casa dos cunhados e 
atirou neles. Uma das vítimas foi ba-
leada no tórax e a outra foi ferida no 
braço. Os irmãos foram socorridos 
por terceiros até o hospital, mas um 
deles não resistiu.

Na BR-116, entre os municípios 
de Medina e Pedra Azul, dois ho-
mens foram presos com um cami-
nhão roubado. Segundo a Polícia 
Militar, o veículo estava com uma 
placa falsa e foi subtraído no esta-
do de São Paulo. A clonagem foi 
descoberta após pesquisa com o 
número do chassi. No caminhão, 
a PM encontrou embalagens de 
sedex que, possivelmente, foram 
roubadas de uma carreta no dia 

25 deste mês. Com base no rela-
to de testemunhas, os policiais 
verificaram que as características 
de um dos presos batem com as 
de um dos assaltes. Além disso, as 
características do veículo usado no 
transbordo da carga roubada ba-
tem com as do veículo recuperado.

De acordo com a PM, as prisões 
foram feitas após os militares le-
vantarem informações de que al-
gumas pessoas se deslocavam pela 

rodovia em um caminhão e um 
carro com o objetivo de cometer 
um assalto. Esses mesmos veículos 
já teriam sido utilizados em roubos 
de carga na região. Os policiais fi-
zeram o acompanhamento e con-
seguiram interceptar o caminhão, 
mas o motorista do carro conse-
guiu fugir. Os dois presos, de 27 
e 30 anos, foram levados para a 
delegacia de Pedra Azul.
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Nesta foto estou com a Dra. Claudia, veterinária, e minha 
linda cachorra akita Thifany que infelizmente nesta última 

quarta-feira, 20 de outubro, perdemos para o câncer de mama. 
Precisamos refletir e estar mais atentos ao câncer de mama 

em pets.

O rio Verde Grande tem em seu leito características naturais ligadas ao sistema subterrâneo que podem 
desviar parte de suas águas. Pesquisadores querem descobrir para onde vão essas águas que entram 

em sumidouros

quero deixar meus cumprimentos ao economista Jadilson Ferreira 
Borges que  assumiu a gerência da Regional Norte do Sebrae Minas, 
neste mês de outubro, em substituição a Cláudio Luiz Oliveira.  

A Cláudio deixo o meu muito obrigada pelo excelente serviço pres-
tado a nossa região.

Não posso deixar de homenagear as instituições de saúde de Montes 
Claros que sempre prestaram serviço a nossa população e que neste 
período de pandemia foram primordiais em especial a Santa Casa pelos 
150 anos, ao Hospital Aroldo Tourinho pelos 34 anos.

Dicas 
•Saúde: Busque jogos individuais ou em família. Os jogos de ta-

buleiro podem ser um exercício para o cérebro, além de um excelente 
passatempo para curtir sozinho ou com a família.

•Motivacional: " Aprenda com o ontem. Viva o hoje. tenha espe-
rança para o amanhã." Albert Einstein

• Livro: " O Poder da Autorresponsabilidade." de  Paulo Vieira

DIVULGAçãO

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em Tempos de Crise: Tenha uma 

empresa ambidestra
Estamos vivendo o período mais difícil de nossa geração. E mais do 

que nunca as empresas precisaram ter resiliência, ou seja, suportar as 
adversidades e se adaptarem a esse momento difícil,  para se manterem 
no mercado. Algumas não conseguiram se adaptar e acabaram fechando 
porém outras se adaptaram e além de se manterem muitas cresceram. 
Mas o que será que elas fizeram?

Não pretendemos dá aqui a receita para ter o negócio a prova de 
crises mas abrir os seus olhos para um caminho que reduz as vulnerabi-
lidades de uma empresa e o ponto primordial  é a sustentabilidade ou 
seja, agir com consciência da realidade mas pensando no futuro.

Diversos estudos têm demonstrado como empresas com boa per-
formance em temas socioambientais e de governança geram também 
melhores resultados financeiros, especialmente durante períodos de 
turbulência. Não significa que esta gestão gera imunidade a crises. Mas 
a abordagem de precaução e gestão responsável que fazem parte desta 
agenda tornam as organizações mais coesas, com melhor capacidade 
de antecipar riscos e de gerar valor aos seus stakeholders, mesmo em 
tempos difíceis. E uma empresa que tem essa visão é uma empresa am-
bidestra.

Uma organização ambidestra é aquela que continua operando nor-
malmente em seu modelo tradicional, procurando melhorias contínuas 
para suas rotinas atuais e, ao mesmo tempo, investe em mudanças e tes-
tes de inovação. Ela tem capacidade de trabalhar com os dois modelos. 
Assim, mantém sua estabilidade e eficiência mas também avança para o 
seu desenvolvimento e posicionamento no mercado.

Uma das chaves para colocar tudo isso em prática é a capacidade de 
conciliar demandas de curto e longo prazo. Essa “gestão ambidestra”, 
está na base para a tomada de decisões que viabilizem a longevidade 
dos negócios. É com ela que se desenvolve solidez para quando vier 
a próxima crise. E não se engane, elas sempre vêm. O que permitirá 
sobreviver é a preparação e resiliência, que em gestão são sinônimos 
de sustentabilidade.

*texto baseado no artigo ”ESG: Gestão “ambidestra” é a resiliência 
que seu negócio precisa” de Danilo Maeda.

Adenor define escassez 
hídrica como pauta principal

ANA e SGB-CPRM usam corante 
inofensivo para investigar o 
trajeto da água

Equipe conta com ajuda da 
população

GIRLENO ALENCAR

A necessidade de focar as reivin-
dicações em torno da crise hídrica 
foi o ponto principal da reunião 
organizada pela Agência de De-
senvolvimento do Norte de Minas 
(Adenor) e que reuniu as principais 
entidades do Norte de Minas em 
um World Café, dia 28 de outubro. 
O objetivo foi promover o diálogo 
colaborativo, sobre perguntas re-
levantes a serviço de assuntos de 
interesse do desenvolvimento so-
cioeconômico do Norte de Minas. 
“O objetivo foi fornecer subsídios à 
atuação destas instituições no âm-
bito regional, a fim de maximizar 
os resultados e dirigir os esforços 
de todos na mesma direção”, ex-
plica Alexandre Ramos, presidente 
da Adenor.  Entre os assuntos dis-
cutidos, a importância de celebrar 
convênios e termos de cooperação 
com entes públicos e/ou de cunho 
político, no sentido de convergir 
esforços entre a iniciativa privada 
e os poderes públicos, nas três es-

feras.
“O documento produzido ser-

virá para apresentação ao Governo 
de Minas Gerais para compor atu-
alização das demandas da região”, 
comenta Geraldo Drumond, um 
dos organizadores do encontro.  

Participaram do encontro repre-
sentantes da Fiemg Regional Norte, 
Sebrae, ACI, Idene, Amams, Ade-
seg/Acijan, Credinor, Convention, 
Banco do Nordeste, Codemc e da 
empresa Confiança.  Para Leonardo 
Vasconcelos, presidente da ACI, “a 

união de esforços é de fato o que 
torna as entidades fortes e contri-
bui para que os pleitos sejam aten-
didos, a partir de ações que colo-
quem o Norte de Minas na pauta 
dos governos, autarquias e institui-
ções de fomento”.

Até o dia 5 de novembro, uma 
equipe do Serviço Geológico do 
Brasil (SGB-CPRM) estará em qua-
tro municípios mineiros da bacia 
do rio Verde Grande – Montes Cla-
ros, São João da Ponte, Verdelân-
dia e Jaíba –, para fazer o primeiro 
de uma série três ensaios com tra-
çadores corantes na região. A in-
vestigação faz parte de um estudo 
que está sendo desenvolvido pela 
Agência Nacional de Águas e Sane-
amento Básico (ANA) em parceria 
com o Serviço Geológico do Brasil 
(SGB-CPRM). O lançamento dos 
traçadores (corantes), que são ino-
fensivos à saúde, está previsto para 
3 de novembro no Verde Grande, 
no rio Salobro e em poços selecio-
nados. Com isso, a iniciativa busca 
verificar para onde vão as águas do 
Verde Grande que ‘desaparecem’ 

em determinados pontos do rio.
Pontos de detecção serão moni-

torados após a injeção dos coran-
tes. Tanto a água quanto o carvão 
ativado, utilizado para absorver 
o corante, serão periodicamente 
analisados pela equipe do SGB-
CPRM.

Ao longo de toda a bacia do 
rio Verde Grande há aspectos ge-
ológicos, como cavernas, dolinas, 
sumidouros. Esse fenômeno ocor-
re devido à geologia da região e 
interfere nos aspectos socioeco-
nômicos e reduz a disponibilidade 
hídrica superficial. Medições reali-
zadas em julho de 2018 indicaram 
perda de cerca de 560 mil litros de 
água por hora – o suficiente para 
abastecer uma cidade com 90 mil 
habitantes.

Para acompanhar o trajeto 

da água, a equipe do projeto vai 
diluir no rio um corante, usado 
como traçador. A série de três en-
saios com traçadores corantes será 
iniciada pelas sub-bacias dos rios 
Canabrava, Salobro e ribeirão do 
Ouro. Traçadores de cores dife-
rentes serão lançados no rio Verde 
Grande, a montante (acima) da foz 
desses dois últimos cursos d’água. 
Para a bacia do rio Salobro, será 
realizada a injeção de traçador em 
um poço localizado em sua porção 
mediana. O lançamento do traça-
dor junto aos sumidouros deverá 
ocorrer em março de 2022.

“Assim, poderemos descobrir 
se essa água emerge novamente 
na superfície em outros trechos 
do rio ou segue outras trajetórias, 
alcançado poços situados a várias 
distâncias de suas margens”, expli-

Os pesquisadores do projeto 
pedem que os moradores da região 
colaborem com o estudo, permi-
tindo acesso dos pesquisadores 
aos locais para o lançamento dos 
traçadores e para a instalação de 
dispositivos com carvão ativado nos 
poços selecionados. Além disso, se 
for identificada a alteração de cor 
na água, seja de um poço, nascen-
te ou mesmo da torneira, pedimos 
que seja feito contato nos telefones 
do Comitê da Bacia Hidrográfica do 

rio Verde Grande: (38) 3213-0647 
ou (31) 7524-3579 (WhatsApp). 
“É importante que, nesse caso, o 
cidadão tire fotos do ocorrido e 
divulgue a ação entre conhecidos”, 
pontua Mourão.

RIO SEM ÁGUA |  As vazões 
do rio Verde Grande, medidas ao 
longo dos anos, têm refletido a re-
dução das chuvas e muito provavel-
mente o incremento dos usos das 
águas superficiais e subterrâneas. A 

partir da década de 1990, verifica-
se uma diminuição nas vazões de 
base, aquelas que mantêm o rio na 
estiagem, nas proximidades de Jaí-
ba. A situação se tornou ainda mais 
crítica na década de 2010, quando 
o rio passou a secar em determina-
das épocas do ano.

“Conhecer os volumes de água 
que transitam no sistema hídrico 
da bacia do rio Verde Grande, os 
impactos gerados pelas mudanças 
climáticas e pelo consumo e as 

disponibilidades ainda existentes 
constituem objetivos dos estudos 
que estão sendo realizados pela 
ANA em parceria com o SBG-CPRM. 
A partir desses resultados, serão 
elaboradas diretrizes para a implan-
tação da gestão integrada dos recur-
sos hídricos superficiais e subterrâ-
neos de modo a garantir a alocação 
de água sustentável, considerando 
que todos os usos são interdepen-
dentes”, explicou Mourão. (Ascom 
ANA)

Fomenta MOC

BACIA DO RIO VERDE GRANDE

ca a pesquisadora em geociências 
Maria Antonieta Mourão. O traça-
dor tem cor verde ou vermelha flu-
orescente, podendo ser detectado 
visualmente a olho nu.

Os traçadores corantes usados 
são específicos para pesquisa de 
águas subterrâneas, não são tó-
xicos e são totalmente inertes. O 
corante não causa nenhum tipo de 
dano a seres humanos, animais ou 
ao ecossistema. Além disso, o tra-
çador não vai aparecer na torneira 
dos consumidores, uma vez que 
a água de abastecimento captada 
pela Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa) ocorre 
em um local que não será impac-
tado pelo corante. Caso a proprie-
dade seja abastecida por um poço, 
é possível que a água fique tempo-
rariamente colorida, mas pode ser 
consumida normalmente.

A intervenção vai colorir a água 
somente por algumas horas. Os 
pesquisadores explicam que, à 
medida que mais água entra no 
ambiente subterrâneo, o corante 
tende a ser diluído até desapare-
cer.

Esse estudo faz parte de proje-
to que está sendo realizado ANA 
em parceria com o SGB-CPRM 
e visa a identificar os fatores na-
turais e aqueles resultantes da 
intervenção humana que influen-
ciam os recursos hídricos na bacia 
do Verde Grande. Assim, a partir da 
quantificação dos volumes de águas 
superficiais e subterrâneas disponí-
veis para os diversos setores usuários, 
considerando as demandas existen-
tes, serão feitas propostas para uma 
gestão eficiente que assegure a alo-
cação sustentável da água para seus 
diferentes usos. O estudo tem ainda 
a cooperação do Centro de Desen-
volvimento da Tecnologia Nuclear 
(CDTN) e da Embrapa. (Ascom ANA)
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Começa a valer no dia 1º de 
novembro a restrição de pesca 
de peixes nativos nas bacias 
hidrográficas do Estado de Mi-
nas Gerais. Durante a Piracema, 
período de migração dos peixes 
para reprodução, os rios Gran-
de, Paranaíba, São Francisco e 
demais bacias do leste do Esta-
do passam a ter restrições de 
pesca. A limitação na atividade 
pesqueira em Minas Gerais se 
estenderá até 28 de fevereiro 
de 2022, conforme determinam 
as portarias 154, 155 e 156, pu-
blicadas em 2011 pelo Instituto 
Estadual de Florestas (IEF). 

Durante a piracema, a pesca 
só é permitida para espécies 
exóticas (espécies não nativas 
que foram introduzidas pelo 
homem) e híbridas, no limite 
de três quilos diários. A ati-
vidade pesqueira também só 

pode ser realizada em trechos 
com distância mínima de 1 mil 
metros a montante e a jusante 
dos rios, represas, barragens e 
lagoas, para garantir a reprodu-
ção dos peixes na cabeceira dos 
corpos d’água. 

Os equipamentos permiti-
dos durante a piracema são: 
linha de mão com anzol, vara, 
caniço simples, carretilha ou 
molinete de pesca, com iscas 
naturais ou artificiais. Fica proi-
bido o uso de redes e demais 
equipamentos que possam cap-
turar diversas espécies, como 
as migradoras e em risco de ex-
tinção. Para portar o pescado e 
equipamentos de pesca, no en-
tanto, ainda que em situações 
em que a atividade é autoriza-
da, é importante que o pesca-
dor porte e mantenha atualiza-
da a carteira de pesca amadora. 

O documento pode ser obtido 
a partir do preenchimento do 
formulário disponível no site 
do IEF.

Já quem comercializa, ex-
plora, industrializa e armazena 
peixes deve se registrar junto 
ao IEF. Os estoques de peixe 
in natura, congelados ou não, 
provenientes de águas conti-
nentais, existentes nos frigorí-
ficos, peixarias, colônias e as-
sociações de pescadores devem 
ser informados ao órgão.

A exigência também incide 
sobre os estoques armazenados 
por pescadores profissionais, 
entrepostos, postos de venda, 
depósitos e câmaras frias, em 
posse de feirantes, ambulantes, 
bares, restaurantes, hotéis e si-
milares. Outras informações so-
bre as regras durante o período 
da piracema podem ser consul-

Piracema tem início em 1° de 
novembro e traz restrições de pesca

tadas no site do IEF. 

MIGRAçãO | A piracema, 
palavra de origem tupi, signifi-
ca “subida ou saída dos peixes”, 
e é o período no qual ocorre o 
movimento de várias espécies de 
peixes em direção às cabeceiras 
dos rios com o objetivo de con-
tinuarem o ciclo reprodutivo. Es-
tes peixes são conhecidos como 
migradores, como o dourado, 
surubim, curimatã e tantos ou-
tros. Os peixes migradores são 
as espécies mais conhecidas e 
valorizadas na pesca profissional 
e amadora do país, devido à im-
portância na alimentação huma-
na.

Próximo do início do período 
de chuvas, em meados de setem-
bro, diversas espécies começam 
esse movimento de subida, per-
durando até o final da época de 
chuvas, em meados de março e 
abril, em busca de melhores con-
dições ambientais para reprodu-
zir. As primeiras enchentes de 
um rio, que ocorrem nas chuvas 
de verão, funcionam como gati-
lho para o início da migração. A 
adequada temperatura e a menor 
transparência das águas também 
são importantes características 
para começar a movimentação 
dos peixes em direção a regiões 
de corredeiras.

As mudanças causadas pela 
chegada das chuvas nos corpos 
d’água é um sinal usado pelas es-
pécies migradoras para começa-
rem a percorrer grandes distân-
cias ao longo dos rios, nadando 
contra a correnteza, desovando a 
montante no próprio rio ou em 
planícies de inundações e em 
tributários. Estes ambientes são 
conhecidos como “berçários” 
porque abrigam os ovos, as lar-

vas e os juvenis por um longo 
período. 

Diferente do que acontece 
com a reprodução dos peixes 
dos países temperados, os pei-
xes do Brasil necessitam desse 
livre trânsito do local de onde 
vivem para o local de reprodu-
ção, além da garantia desse re-
torno ao ambiente de origem 
quando finalizam a piracema.

“Extensos trechos de rios 
livres e ambientes marginais 

são fundamentais para perpe-
tuação dessas espécies, que 
dependem desses ecossiste-
mas. A pesca nesse período 
acaba afetando os peixes que 
estão aptos a se reproduzirem 
e isso dificulta a manutenção 
das populações de espécies 
migradoras nos rios.” explica 
o gerente de Conservação e 
Restauração de Fauna Aquáti-
ca e de Pesca do IEF, Leandro 
Carmo Guimarã
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DIVULGAÇÃO

Sindcomércio orienta 
sobre abertura do 
comércio neste 
sábado

Vítimas da tromba d’água recebem cestas 
básicas em Montes Claros

Conselho da Criança e 
do Adolescente retoma 
reuniões presenciais

11cidade 

GIRLENO ALENCAR

O Sindicato do Comércio de Mon-
tes Claros divulgou nota de esclareci-
mento, sobre o feriado deste sábado, 
que comemora o Dia do Comerciário. 
O presidente Glenn Andrade explica 
que devido às alterações nacionais e 
locais provocadas pela pandemia da 
Covid-19, no feriado de Carnaval, 

facultou às empresas abrirem livre-
mente nos dias 15 e 16 de fevereiro, 
tradicionalmente, as datas: segunda e 
terça de Carnaval, como em todos os 
anos, sempre faz a compensação com 
a data comemorativa do dia do co-
merciário, dia 30 de outubro. Aquele 
funcionário que tiver trabalhado no 
dia 15 de fevereiro, se trabalhar hoje, 
deverá receber o dia 30/10/2021, nas 

condições de feriados, garantindo as 
demais vantagens, e respeitando o 
valor mínimo de R$ 90. A empresa 
que declarar que não funcionou no 
dia 15 de fevereiro deverá compro-
var esta alegação no prazo de 30 dias 
junto ao Sindicato Laboral. Os demais 
feriados, de finados, Proclamação da 
República e da Consciência Negra 
permanecem inalterados.

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando a entrega de cestas 
básicas para as famílias que foram 
atingidas pelas fortes chuvas com 
rajadas de vento que castigaram a 
cidade na última sexta-feira, dei-
xando desalojados e desabrigados e 
muito prejuízo financeiro. As famí-
lias que estão recebendo as doações 
foram visitadas anteriormente pela 
Defesa Civil Municipal, que atestou 
a necessidade de cada um dos atin-

gidos. A distribuição das cestas está 
sendo realizada pela Guarda Mu-
nicipal e irá continuar na próxima 
semana. As pessoas atingidas pelas 
chuvas podem acionar a Defesa 
Civil Municipal pelo telefone 199 
para solicitar a vistoria.

Porem as famílias cujas casas fo-
ram destelhadas pela ventania estão 
com um sério problema: a Prefeitu-
ra de Montes Claros anunciou o 
auxilio-aluguel e orientou procu-

rarem o CRAS para encaminharem 
o pedido de ajuda. Porém, as coor-
denadoras dos CRAS alegam que 
não tem nada para fazer com essas 
pessoas, pois a Prefeitura não re-
passou nada. A estratégia é mandar 
essas vitimas procurarem a Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social. Na segunda-feira passada o 
vice-prefeito Guilherme Guimarães 
formou uma Força-Tarefa para so-
correr as vítimas. (GA)

O Conselho da Criança e do Ado-
lescente de Montes Claros decidiu 
voltar a suas reuniões presenciais, 
suspensas desde março de 2020. 
Através da resolução n° 011/2021, 
a presidente da entidade Dardânia 
Gonçalves queiroz anunciou a me-
dida e ainda a criação da Câmara 
Temporária de Planejamento de Cha-
mamento Público responsável pelas 
articulações iniciais que darão subsí-
dios à “Câmara Setorial Temporária 
Chamamento Público”. A câmara 
terá contribuições quando solicita-
das, das conselheiras de direitos Fer-
nanda Ariele da Silva; representante 
da entidade Fundação Fé e Alegria 
Brasil e da conselheira Larissa Lopes 
Garcia Giroldo Venturim que indi-
cará também mais um voluntário; 
ambos representantes da entidade 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro. A decisão foi tomada em 
deliberação plenária de reunião 
ordinária por meio de videoconfe-
rência, realizada no dia 27, quando 
foi aprovado o Plano de Trabalho 
da Irmandade Nossa Senhora das 
Mercês de Montes Claros – Santa 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ALESSANDRO PEREIRA DE FRANÇA, CPF/CNPJ nº 06650092673, ALINE GRACIELE
CARDOSO FRANÇA, CPF/CNPJ nº 06561906632, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis),
para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS
INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av.
Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e
satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o
encargo no valor de R$ 6.111,47, em 20/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança
até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao
contrato nº 5883 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55468, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 21 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Casa, com o Projeto: ‘Pratique o 
Bem, o Resto Vem’ e aprovadas as 
solicitações da  Associação Paula Eli-
zabete, de prorrogação do prazo da 
vigência do Termo de Fomento nº 
06/2020, para 30 de março de 2022.

Também foi aprovado o Plano 
de Trabalho do projeto: “Fazendo 
Arte VI – Um Novo Tempo”, do 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro. Fica estabelecido o re-
torno das reuniões ordinárias e 
extraordinárias deste Conselho, de 

forma presencial nos mesmos mol-
des que dispõe o seu Regimento 
Interno e seguindo as orientações 
para prevenção de contágio e de 
disseminação da Covid-19, confor-
me emanadas pelos órgãos de saú-
de e atos normativos correlatos. 
Montes Claros arrecadou R$ 1,5 
milhão de doações do imposto de 
renda em 2021, em recursos que 
são aplicados com base em proje-
tos determinados pelo Conselho 
Municipal. (GA)
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FERIADO

COM CRISE OU SEM CRISE, muita gente viajou ontem rumo ao li-
toral para ‘enforcar’ o feriadão de terça-feira. Estou sabendo que AR-
RAIAL D’ AJUDA, já está superlotando, com gente jovem circulando e 
as praias iluminadas pelo sol. E falando em viagem, uns amigos que 
foram curtirem PARIS, me disseram ontem que estão impressionados 
com o grande número de LOJAS FECHADAS, inclusive na mais famosa 
avenida do mundo que é a Champs-Élysées, e para se ter ideia um jantar 
simples nos tradicionais restaurantes do quartier Latin, nos quarteirões 
fechados com direito a  uma taça de vinho está saindo por cerca de 140 
euros, por pessoa. Façam as contas, pois a moeda europeia está cotada a 
6,43 reais. Isso em restaurantes cujas placas do menu ficam expostas na 
porta. Imagine um restaurante de luxo?... 

DECLARAÇÃO BOMBÁSTICA 

É DE RENAN Calheiros a seguinte declaração, manifestada na quinta 
feira: “O presidente da Câmara tem muita preocupação com o que pode 
vir de investigação, sobretudo em relação ao RP9, que são emendas se-
cretas que ele coordena. Isso vai causar talvez o maior escândalo do 
Brasil de todos os tempos.” O mais impressionante foi o fato de que ne-
nhum jornalista quis saber mais detalhes daquilo que foi dito por Renan. 
Tá tudo dominado mesmo? E certamente o próprio Renan está na lista. 

NOVO BAIRRO

ANTIGAMENTE, toda aquela região da parte Sul, inclusive do Parque 
Municipal, atrás da concessionária Honda, entre o BH-Mart Minas e a ro-
tária entre Belo Horizonte-Pirapora, pertencia à família Prates, inclusive 
foi Milton Prates, que doou o terreno do Parque Municipal. Para variar, 
tudo loteado e agora haverá ampliação do bairro Major Prates entre o 
BH-MART MINAS, surgindo um novo loteamento com grande infraestru-
tura, onde era a fazenda de Genoveva Mota Prates.

UMA NO CRAVO, OUTRA NA FERRADURA 

O PLENÁRIO do TSE, por sete votos a zero decidiu arquivar por fal-
ta de provas duas ações que pediam a cassação da chapa que elegeu 
o presidente Jair Bolsonaro e o vice-presidente Hamilton Mourão. No 
entanto alertou que, para 2022, fake news será motivo de cassação de 
candidatura a cargos eletivos. A oposição não sossega mesmo, pois que-
rem voltar ao poder.

DIZ QUE DIZ 

NO PSDB, a turma de João Doria acha que Eduardo Leite entrou na 
prévia só para tirar o paulista do páreo. O pessoal do governador do Rio 
Grande Sul, de seu lado, tem a certeza de que Doria se perder, deixará o 
partido para ser candidato por outra legenda. Ambos negam tudo, claro. 
Enquanto isso, o nome do Juiz Sergio Moro, cresce como candidato, 
mas já disse que só forma uma chapa se todos comprometerem em prio-
rizar o combate a corrupção e a defesa de bandeiras como a retomada da 
prisão após condenação em segunda instancia. Certíssimo

12 SOcial

AOS POUCOS vai voltando a acontecer pequenas recep-
ções com grupos de amigos, pois com a pandemia, o afasta-
mento foi dos maiores. E amigos verdadeiros são mesmo para 
serem guardados dentro do coração.

63% DAS INDÚSTRIAS pretendem ampliar os investimen-
tos em sustentabilidade. Segundo estudo da CNI, 98% do se-
tor adotam ações sustentáveis, mas só 33% têm metas neste 
sentido.

O EMPRESÁRIO, FRED ASSIS MARTINS, vai reunir seus 
companheiros de juventude para um dia de muita música e 
boas recordações na sua cinematográfica fazenda. Vêm amigos 
de várias partes do país.

DECISÕES do TSE devem coibir uso abusivo de redes so-
ciais em campanhas. Corte julgou disparos de mensagens nas 
eleições de 2018 e cassou político pela 1ª vez por fake news 
eleitoral. 

MÁRCIA PRATES, sempre firme no seu ESPAçO CULTURAL, 
onde possui uma grande GALERIA COM TRABALHO DOS MAIS 
RENOMADOS ARTISTAS PLÁSTICOS DA CIDADE. Os quadros de 
ONOFRE SANTOS estão sendo os mais procurados, pois todos 
sabem do seu extraordinário talento, sobretudo seus quadros, 
com seu prestígio são disputados  pelas melhores galerias de São 
Paulo.

BIDEN anuncia estrutura de acordo para plano de gastos em 
US$ 1,75 trilhão nos Estados Unidos. Aprovação do pacote que 
prioriza serviços sociais e iniciativas ambientais ainda depende da 
aprovação do Senado americano.

NESTE ANO já estão agendados mais três importantes casa-
mentos em Arraial D’ Ajuda e quem está me informando que se-
rão daqui de Moc é a excelente dona do buffet, Fernanda Possas, 
que era proprietária do restaurante Portinha. Vai acontecer um 
em janeiro, que deverá marcar época naquela região...

EDUCAÇÃO FINANCEIRA é a ferramenta para combater o en-
dividamento. Dívida das famílias brasileiras está em trajetória de 
alta. É preciso avançar na direção da educação.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é, Mônica Santos, João Ro-
drigues Borém e Fernando Batista. AMANHã, será a vez da minha 
sobrinha, VIVIAN PAULINO, que reside em Arraial D’ Ajuda. Sin-
tam-se abraçados e cumprimentados...

UM CASAMENTO DESLUMBRANTE- Tendo como palco o 
alto da PITINGA, em Arraial D’ Ajuda, vendo todo mar azul 
parecendo cenário de cinema, com decoração deslumbran-
te e o famoso e farto buffet de Fernanda Possa, que coman-
da todas as festas daquele sul da Bahia, com  aparadores na 
maioria com frutos do mar, carnes nobres e uma variedade 
de entradas. Um verdadeiro show e tudo perfeito a começar 
pela elegância dos noivos, RENATO MENDES e a maravilhosa, 
KAMILLA PEREIRA DOS ANJOS, que estava realmente uma 
noiva deslumbrante e eles formando um belo casal que foram 
abençoados pelos papais, João - Maria Almeida Mendes e An-
tonio Pereira e Nice Silva Anjos,  como estão vendo nesta foto.

DONA  Maria Almeida Mendes, era só emoção quando levou o 
filhão, Renato, até o altar.

RENATO E KAMILLA, já formando oficialmente um elegante 
casal  em frente a um dos maravilhosos aparadores de finís-
simos bombons.

A BELA NOIVA, Kamilla, emoldurada pelas elegantíssimas 
madrinhas.

BRINCADEIRA com o noivo Renato, sendo levantado pelos 
padrinhos...

O NOIVO, Renato, com sua mãe, Maria Almeida Mendes e os 
irmãos, Roberto, Elder, Maitê Colares, Gilberto e Gyovany  
bem como a sogra, Nice Silva Santos.

OS NOIVOS com seus padrinhos, a irmã do noivo,  Maitê 
Mendes Colares e o cunhado Léo Colares.

HANDREY PAULINO, está feliz, pois a reabertura do BAR E 
ESPETARIA, “FALA FINA” foi bastante prestigiado na quinta-
feira e hoje será aberto durante o dia e noite. Obrigado aos 
amigos que estão prestigiando meu filho, o local é realmente 
muito agradável bem no estilo BUTECO.

QUEM TAMBÉM está comemorando a vida nesta semana, foi 
outra grande amiga querida por todos, ou seja, CATHARINA 
LOPES PRATES, aí em um momento de alegria com seu ir-
mão, Joãozinho Lopes Prates, leia-se “Duca Goumert”.

TODOS AGUARDANDO para o próximo ano a famosa e tra-
dicional FEIJOADA DO THEO. Este jornalista emoldurado pe-
los amigos, Franklin e Fabrício Teles e Souza com as esposas, 
Katy e Camila, quando a camiseta foi dá cor branca que alias 
pretendo repetir a cor com novo design, pedindo paz para 
2022.

VAP & VIP
FRENTE A FRENTE


